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FECHA: Marzo 01 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choque: 4 heridos” 

 “Murillo y Nuvia aseguran pluri, serán diputados” 

 “Josefina, a 7 puntos de Peña: GEA/ISA”  

 “Murillo y Nuvia, pluris”  

 
“Sin comprobar 580 mdp: ASEH” 

 
“579.8 millones de pesos ¡Sin comprobar!”  

 
“Nuvia y Murillo amarran pluri rumbo a San Lázaro” 

 “Deficiencias por 580 mdp en 2010: ASEH” 

 “Listos los pluris del PRI”  

 
“Reclama a estados rezagos en seguridad” 

 
“Esfuma sequía millones”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Cumple el tricolor con protocolos: El ex gobernador de Hidalgo, Jesús Murillo Karam, y la ex secretaria de 

Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado, forman parte de la lista del Revolucionario Institucional (PRI) para diputados federales 

por el principio de representación proporcional. Durante la Comisión Política Permanente tricolor fueron aprobados los 
aspirantes plurinominales que se registrarán ante el IFE, del 15 al 22 de marzo. Los cuadros priistas para el Senado de la 

República son: Emilio Gamboa, Cristina Díaz, Armando Neira Chávez, Diva Adhanira Gastelum, Gerardo Sánchez, Graciela 
Ortiz, Carlos Romero Deschamps, Arely Gómez, Joel Ayala, Hilda Flores, entre otros. En tanto, para las diputaciones de la 

circunscripción I: Manlio Fabio Beltrones, Lourdes Quiñones, Raúl Sánchez, María del Rosario Corona y Fernando Castro. 
Por la II: Francisco Arroyo Vieyra, María Elena Cano, Jorge Mendoza, Elsa Araujo de la Torre y Javier Treviño. Para la 

tercera Alejandro Moreno, Arely Madrid, Ricardo Aldana, Noemí Tello y Martín Vázquez. Por la suscripción IV quedaron 

Carlos Aceves, Marcela Velázquez, Manuel Añorve, Soraya Córdova y Javier López Zavala. Por la V, Jesús Murillo, María 
Elena Barrera, Raúl Macías, Nuvia Mayorga y Arnulfo Ochoa. Cabe destacar que en la posición 15 está el hidalguense 

David Hernández. Destacó la presencia del líder nacional tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, del secretario de Organización, 
Miguel Ángel Osorio Chong, y los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Enrique Jackson, Emilio Gamboa y 

Carlos Jiménez Macías. Para definir el dictamen de plurinominales priistas, cada organización y movimiento adherente del 

partido propuso cinco listas por cada una de las circunscripciones del país; mientras que para el senado, sólo una. La 
convocatoria emitida por el PRI establece que las 64 propuestas para el senado y las 400 para diputados federales, tanto 

propietarios como suplentes, no deben promocionar el 50 por ciento de militantes del mismo sexo. De igual forma, incluir 
por lo menos el 30 por ciento de candidaturas para jóvenes tricolores, además de tomar en cuenta a todos los sectores y 

organizaciones priistas. Por su parte, el dirigente nacional del PRI sostuvo que en las negociaciones privilegiaron los 
intereses de la plataforma política presidencial que llevarán el próximo 1 de julio. Aclaró que muchos de los nombres que 

integran estas listas ya cuentan con experiencia legislativa, ―esto no significa una circunstancia negativa para el partido‖. 
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Sesión a puerta cerrada: La Comisión del Consejo Político Permanente del PRI sesionó en Mineral de la Reforma con la 

presencia de Pedro Joaquín Coldwell, líder nacional tricolor. Deliberó sobre los listados plurinominales bajo una intensa 

negociación de sectores que integran al partido. A pesar de que asistieron más de 200 consejeros, el acceso a la prensa 
fue restringido y solamente al final de estos ofrecieron conferencia de prensa. Destacó la presencia de los ex 

gobernadores Jesús Murillo Karam y Miguel Osorio, así como del actual mandatario, Francisco Olvera. Atienden encargos 
específicos: La Comisión Política Permanente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) concluyó la noche de este 

miércoles con una rueda de prensa, encabeza por el dirigente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, quien insistió en que 

entre los personajes del listado no hay ningún colaborador cercano al contendiente tricolor por la Presidencia de la 
República, Enrique Peña Nieto, ya que las responsabilidades que tendrán quienes forman parte de su equipo durante la 

campaña requerirán de toda su atención para lograr la victoria en julio. (Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-PRD, sin candidata para San Lázaro por Pachuca: La ex regidora del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) en Pachuca y precandidata a diputada federal, Edith Ibarra quedó fuera de la contienda electoral al estar tras las 

rejas acusada por el delito de despojo, informó el líder de la Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas (UFIC), 
Alejandro Hernández Ballina. Por tal motivo el partido del sol azteca en Hidalgo se queda sin aspirante al Congreso de la 

Unión por el distrito VI con cabecera en Pachuca, que agrupa también al municipio de Mineral de La Reforma, para las 
elecciones federales del 1 de julio. ―El PRD va a tener que poner otra u otro candidato. No sé quien sea el aspirantes 

porque vamos en coalición, aquí en Pachuca Edith era candidata del PRD que se queda sin candidato, no sé si lo 

sustituya la misma comisión política nacional o pase otro candidato de otro partido‖, dijo el perredista en entrevista. 
Hernández Ballina sostuvo que de no quedar en libertad, Edith Ibarra no podrá ser candidata a ningún puesto de elección 

popular del PRD. La perredista está en la prisión de Jaltocán acusada de despojo agravado de un predio en la capital 
hidalguense. ―Desde el momento que le dictan formal prisión pues no va a poder ser candidata. Sigue la cuestión jurídica 

caminando, por parte de los abogados de nosotros, pues desarrollando lo que es el inicio del juicio, trabajando mediante 
amparos‖, finalizó. (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-Promete el PT apoyar proyectos agrícolas: El candidato del Partido del Trabajo Baltazar Soni visita a las 

diferentes comunidades del municipio de Xochicoatlán para presentar sus propuestas. ―Mi compromiso está basada en 
necesidades de nuestro municipio, tomando en cuenta las oportunidades y el potencial que tenemos para crecer en cada 

uno de los diferentes sectores mediante un gobierno de propuesta e incluyente‖, manifestó el candidato petista. Durante 

la vista a la comunidad de Papaxtla, Baltazar Soni se comprometió con los campesinos y la comunidad para crear un 
gobierno planificado por su propia gente, así también gestionar proyectos que los ayuden a ser más productivos, mejorar 

las vías de comunicación, aportar becas a los alumnos destacados y de bajos recursos, gestionara programas de 
rehabilitación de viviendas para las personas más pobres. Durante el recorrido y la presentación del candidato de la 

estrella Baltazar Guillermo estuvo acompañado del suplente Jesús Beltrán Montiel del diputado local Arturo Aparicio 
Barrios, el coordinador estatal del Partido del Trabajo, Humberto Pacheco y diferentes delegados de las comunidades. 

(redacción, página 12) 

Criterio-Nuvia, Murillo y Hernández, pluris a diputados: Jesús Murillo Karam y Nuvia Mayorga Delgado son los 
hidalguenses que se encuentran con un pie dentro de la 62 Legislatura por la vía plurinominal, al ocupar el primero y el 

cuarto lugar, respectivamente, de la lista de aspirantes de la quinta circunscripción. Atrás quedaron las aspiraciones de 

los ex gobernadores Manuel Ángel Núñez Soto y Miguel Osorio Chong, durante los trabajos de la sexta sesión 
extraordinaria que realizó el Consejo Político Nacional del Partido Revolucionario Institucional en la capital  hidalguense. 

Pedro Joaquín Codwell, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), presidió los trabajos que fueron llevados de 
manera "tersa", según los asistentes, al ser votada por mayoría la propuesta realizada por la cúpula tricolor. La sesión 

que se realizó a puerta cerrada concluyó con una rueda de prensa en donde fueron dados a conocer cada uno de los 

aspirantes por circunscripción y el lugar de ocupaban, al igual que la lista de senadores. De los hidalguenses que de 
alguna manera cobraron relevancia fue el ex gobernador Jesús Murillo Karam, al encabezar la lista de la quinta 

circunscripción, y tres lugares atrás se encuentra la todavía secretaria de Finanzas del gobierno estatal, Nuvia Mayorga. 
Mientras que dentro de esa misma lista, en el lugar diecinueve también fue considerado el colaborador de Miguel Osorio, 

David Hernández Madrid, a quien realmente nadie le concede alguna posibilidad. En su momento y a pregunta expresa, 
el ex gobernante Osorio Chong expresó que ninguno de los integrantes del equipo del candidato presidencial Enrique 

Peña Nieto buscó alguna posición, "al decidir seguir trabajando de lleno en una campaña  exitosa". Por su parte, Coldwell 

descartó que se hayan asignado lugares para protegerlos de la acción legal en algunos casos citados como de Humberto 
Moreira, Mario Marín y Ulises Ruiz. Otros personajes ligados en algún momento con la vida política local se encuentra 

Carlos Romero Dechamps, que fue senador por Hidalgo, y Tristán Canales, quien se desempeñó en el gobierno estatal. 
(Jorge Martínez, página 04) 
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Criterio-Tiene PGJEH pendientes por elección: El subprocurador de Asuntos Electorales de la Procuraduría General 

de Justicia de Hidalgo, José Luis Lima Morales, informó que aún les falta resolver 21 denuncias electorales interpuestas 

en los pasados comicios estatales para renovar los 84 ayuntamientos de la entidad. Además, informó que hasta el 
momento no se han presentado denuncias anónimas, o de cualquier tipo, relacionadas con alguna violación a la veda 

electoral del proceso federal para elegir diputados, senadores y Presidente de la República. Lima Morales detalló que en 
este caso la subprocuraduría pretende tener un papel activo, no sólo como receptora de las denuncias que se pudieran 

interponer. El funcionario dijo que un proyecto es el de recorrer los 84 municipios del estado o dividirlo por regiones para 

reunirse con funcionarios y precisarles qué tipos de conductas pueden ser consideradas delitos. "Sabemos que es una 
elección federal, pero también tenemos la responsabilidad de vigilar, estar atentos de los delitos que se puedan 

cometer", indicó. Lima aseguró que hasta el momento este tipo de orientaciones se han llevado a cabo en Pachuca y ya 
otros municipios han externado su inquietud por participar, sólo "nos encontramos a la espera de ratificar". Sobre las 

denuncias más recurrentes, el subprocurador apuntó que éstas se concentran generalmente en la destrucción de 
propaganda electoral o señalamientos de participación de funcionarios en los procesos. "En el pasado proceso en Hidalgo 

se recibieron cien denuncias, de las cuales la mayoría no procedieron por falta de elementos o la ratificación de la propia 

querella. No obstante, José Luis Lima aclaró que se mantienen pendientes de resolver 21 procesos, los cuales tendrían 
una resolución a más tardar la próxima semana. En Chapulhuacán, concluyó, fue donde se presentó el mayor número de 

denuncias en el proceso pasado, con 40 querellas interpuestas. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Sólo Mirna, como pluri del Panal: El Partido Nueva Alianza no contempla en su lista de candidatos 
plurinominales a sus máximos dirigentes estatales. Nombres como Moisés Jiménez o Fernando Flores quedaron fuera, 

sólo se contempla alguna posibilidad para Mirna García; sin embargo, "todavía está indecisa". Durante la próxima 
semana, la dirigencia nacional anunciará a los integrantes de la lista que corresponde a la quinta circunscripción electoral 

federal, en la cual están Hidalgo, Michoacán, Colima y el Estado de México. Los aspirantes a una curul en el Senado por 
la vía plurinominal de Nueva Alianza, serán elegidos por la dirigencia nacional, sobre una lista tentativa que fue enviada 

por la dirigencia estatal en la cual se especificaron ocho fórmulas. De acuerdo con Heriberto Martínez Santiago, dirigente 

del Panal en Hidalgo, la atribución de elegir a sus candidatos corresponde a la cúpula partidista nacional, la cual mide y 
busca los equilibrios en el país. El líder panalista planteó, ya sobre pregunta expresa, que algunos de los dirigentes 

fuertes en Hidalgo, tales como Moisés Jiménez y Fernando Flores, el ex líder estatal, se han abstenido de participar, 
mientras que aún con dudas fue incluida la profesora Mirna García López. Todos ellos, dijo Martínez Santiago, se 

encuentran concentrados en las tareas de planeación de campañas, pero sobre todo en definir el ideario y plataforma 

que será expuesta a la sociedad en las próximas elecciones. Martínez planteó que hay decisiones que se encuentran lejos 
de que sean tomadas por las dirigencias estatales, razón por la cual no saben a ciencia cierta si existe alguna posición 

destinada a Hidalgo. "Pueden ser una o varias las posiciones, lo cierto es que ellos son quienes sopesan la situación y 
hacen equilibrios", dijo el dirigente partidista en entrevista con Criterio. Heriberto Martínez informó que el próximo 

sábado, en reunión, definirán los temas que serán abordados por los candidatos durante la campaña que iniciarán al 

concluir este mes. Finalmente, se mostró confiado en que tendrán espacios en la lista plurinominal, sobre todo por la alta 
representatividad alcanzada en Hidalgo. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Cambiaría sol azteca candidatos: El PRD podría cambiar, este sábado, las propuestas en sus candidaturas a 
diputados por los distritos federales de Pachuca y Actopan, donde figuran Edith Ibarra La Güera y Maquirina Pérez 

Benítez, respectivamente. Estos probables movimientos se dan por el estatus jurídico de Ibarra, quien permanece 

recluida en el penal de Jaltocán acusada del delito de despojo agravado. Lo cual no le quita el derecho de ser propuesta. 
En el caso de Actopan, la candidatura de Pérez Benítez es incierta pues la corriente a la que pertenece, el Frente 

Democrático Hidalguense (FDH), no está convencido de su postulación. Hugo Jaciel Mendoza, integrante del secretariado 
perredista, explicó que estos dos casos están clasificados como "especiales"; sin embargo, estos ajustes se concretarían 

este sábado en la reanudación del consejo electivo nacional. Jaciel Mendoza declaró que es un hecho que en los distritos 

federales de Tepeapulco, Huejutla y Tula, los candidatos perredistas Alejandro Nochebuena, Fermín Gabino Brandi y 
Ricardo Baptista, en ese orden, abanderen la alianza Movimiento Progresista, que integran con PT y Movimiento 

Ciudadano (MC). En un segundo bloque, agregó, en los distritos de Tulancingo e Ixmiquilpan, se tendrá que llegar a un 
acuerdo con los petistas y MC. Cabe señalar que ayer, miércoles, los miembros del secretariado perredista sostuvieron 

una reunión con los cinco candidatos amarillos en el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) para explicarles sobrela "veda electoral". (Antonio Alcaraz, página 05) 
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Criterio-Señala Tellería elección bajo presión en el PAN: El pasado proceso de selección interna del PAN en 

Hidalgo hubiese sido "verdaderamente democrático" si se hubiese "dejado votar libremente a los ciudadanos sin presión 

a través de los comités municipales". Así lo expresó Yolanda Tellería, diputada local del PAN y esposa Daniel Ludlow, 
candidato a senador por la segunda minoría, quien la semana pasada desató una controversia interna al acusar 

irregularidades que contribuyeron para que Xóchitl Gálvez fuera electa como candidata propietaria al Senado. Tellería 
agregó que su esposo ha sabido llevar el "cauce que debe" al impugnar esa elección. En caso de que su esposo renuncie, 

como lo dijo hace nueve días, la diputada local dijo que "esa es su decisión; yo creo en los principios del PAN". Será la 

Comisión Electoral del PAN la que desahogue las pruebas sobre una supuesta cargada. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Sol de Hidalgo-Romero, coordinador general de campaña: Jorge Romero fue designado, ayer, coordinador 

general de la Campaña del PRI por el 2012 en Hidalgo. Semejantes nombramientos se expidieron a otros 31 integrantes 

del tricolor en el país. La propuesta fue directa de Enrique Peña Nieto. Romero señaló que las acciones que se realicen 
serán coordinadas con el Comité Directivo Estatal del tricolor en la entidad, que hoy encabeza Ricardo Crespo, a quien 

calificó de un amigo sincero. Al pormenorizar lo que se emprenderá, destacó la estructura partidista, a través de 
delegados distritales, municipales, comités municipales y algo más de mil 700 seccionales. Destacó igualmente la 

participación de sectores como la CNC, con un tejido sólido hasta incluso los ejidos; CNOP con presencia en 
organizaciones y sindicatos populares, así como la CTM, mujeres, jóvenes y el Movimiento Territorial, más quienes 

acompañen a candidatos a senadores y diputados federales. Subrayó Romero, de 47 años, licenciado en Derecho, que 

"en ninguna forma se interferirá en una labor colectiva; cada cual tiene facultades delimitadas. Eso no va a ocurrir". De 
Crespo, de 38 años, recalcó que han coincidido en anteriores misiones. "El entendimiento ha sido cabal y sin nada, nada 

así, que enturbie nuestra bien cimentada relación". Recordó que hoy en tareas cercanas al ex gobernador del Estado de 
México se han ubicado cinco hidalguenses: Miguel Osorio, Jesús Murillo, Carolina Viggiano, Paula Hernández y él. Jorge 

Romero diseñó una estrategia general, adaptada a la campaña nacional Consideró que el candidato a la Presidencia, 

como prioridades, llevará su oferta a estructuras de partido y a la sociedad civil, en una forma directa, accesible. "Él 
formalizará compromisos concretos de orden estatal y regional". En su responsabilidad, citó Romero, se encuentra estar 

cercano a los aspirantes al Senado y a escaños en la Cámara Baja. "Se delinearán funciones específicas para cada área, 
con una permanente evaluación y caminando prácticamente de la mano con Ricardo Crespo". No evadió que los 

resultados dependen, en primera instancia, de é, y después del CDE priista, los candidatos, la estructura y, no menos 
importante, del buen gobierno de Francisco Olvera. "Será aval indiscutible. La gente ratificará confianzas". Diputado 

federal por Tepeapulco, Séptimo Distrito, en una de sus últimas encomiendas operó como delegado especial a favor de 

quien hoy es alcalde pachuqueño, Eleazar García.. "Participé un mes, aproximadamente, bajo la coordinación de un 
experto y afable camarada: Darío Pérez González". Al preguntarle si se consideraba intolerante en sus funciones, Romero 

respondió: "No se puede ser así. No hay líneas jerárquicas. Se construyen consensos". Y de que se le pudiera ubicar 
como hombre de mal carácter, respondió con brevedad: "Tengo carácter". En su pasado se le recuerda como el único 

priista que ha sido presidente del CDE, tras una consulta con los consejos políticos municipales. Eso ocurrió el 16 de 

marzo de 1993. "Era muy joven, pero no menos dedicado". Asimismo, diputado federal en dos ocasiones, triunfó en 
distritos que define de alta competencia: Tula y Tepeapulco. Delegado priista en Chihuahua y San Luis Potosí, actuó en la 

misma categoría, delegado, en todos los distritos federales, locales y 76 de los 84 municipios. De su nombramiento lo 
recuerda como fruto de una conversación telefónica. "Peña Nieto me dijo que me invitaba a participar con él". Antes de 

eso esperaba estar, sin conocer dónde, "pero como citaban los revolucionarios, yo iba a andar en la bola". No se evade a 

este reto, y lo resumió: "Todo lo que se lleve a cabo implica un riesgo. Uno se juega prestigios. En el curriculum se 
toman en cuenta las buenas notas, pero las malas la sociedad no las olvida. "He vivido 35 procesos electorales. Mi 

sentida apuesta es por el 36, el que ya se asoma". (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Cuentas públicas 2010: exhibe ASEH anomalías: Registró la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) 

deficiencias en las cuentas públicas 2010 por más de 576 millones de pesos en 83 alcaldías, organismos autónomos y los 

tres poderes del gobierno estatal, informó Rodolfo Picazo Molina al presentar un informe ante los diputados del Congreso 
local. El titular de la ASEH precisó que los ex alcaldes presentan observaciones, errores y deficiencias en sus cuentas 

públicas por un monto de 425 millones 609 mil pesos. Los ayuntamientos con mayores anomalías son Huejutla, con más 
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de 55 millones de pesos; Tulancingo 11 millones; Jaltocán y Mineral del Chico con 10 millones, Atitalaquia y Atotonilco de 

Tula con 9 millones, entre otros. En lo que corresponde al municipio de Juárez Hidalgo las autoridades municipales no 

dejaron ningún documento, por ello los auditores no aplicaron la revisión. Ante esta situación la ASEH inició la denuncia 
formal 12/DAP/576/2011 ante la Procuraduría General de Justicia estatal, fechada el 16 de diciembre del 2011, para que 

comenzaran las investigaciones correspondientes y se proceda conforme a derecho. Respecto a los tres poderes del 
gobierno del estado las observaciones son por un monto de 59 millones 576 mil 993 pesos y en 53 organismos 

autónomos por la cantidad de 92 millones 609 mil pesos. La ASEH otorgó un plazo de 30 días hábiles para que los 

responsables solventen, presenten los documentos correspondientes y comprueben dichos recursos públicos. Con 
relación a la cuenta 2009 ya fueron presentadas las denuncias en la Procuraduría General de Justicia en contra de los ex 

alcaldes de Atotonilco de Tula, Eloxochitlán y Atlapexco, por no comprobar igualmente los recursos. Picazo Molina 
manifestó que con relación al año anterior la cantidad de recursos públicos por comprobar disminuyó en un 10 por 

ciento, lo que representa un avance con los ex alcaldes. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Morales Salomón llega a la Judicatura: Tras el oficio enviado por el gobernador del estado, Francisco 
Olvera Ruiz, en sesión ordinaria de la Comisión Permanente del Congreso del estado, se tomó protesta a Bertino Antonio 

Morales Salomón como nuevo integrante del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Hidalgo. En 
presencia de la titular del Poder Judicial del Estado, Valentín Echavarría Almanza y de los integrantes del Consejo de la 

Judicatura, la Comisión Permanente aprobó el oficio enviado por el Ejecutivo estatal para posteriormente tomar protesta 

a Morales Salomón.  Previo a su nueva designación, Bertino Antonio Morales se desempeñó como titular de Servicios 
Legislativos del Congreso Local. Posteriormente, el diputado Adrián López Hernández propuso a los ayuntamientos 

autorizar la nomenclatura en lengua indígena de alguna de las calles, jardines, plazas y paseos públicos del municipio. 
Indicó que con ello los municipios realizarían un reconocimiento a las comunidades indígenas, ―al mismo tiempo que 

promoverán entre la población el conocimiento y difusión permanente de sus lenguas‖. Asimismo, la diputada Vianey 
Lozano Rodríguez propuso también a los ayuntamientos que carecen de ellas, crear oficinas de la juventud en sus 

administraciones. Puntualizó que ello permitiría contar con oficinas especializadas en la atención de la juventud, ―y así 

garantizar con mayor precisión el pleno ejercicio de los derechos a favor de los jóvenes‖. Comentó que de acuerdo con el 
Instituto Hidalguense de la Juventud (IHJ) desde el año 2007 a la fecha se cuenta con el registro de 46 municipios 

quienes cuentan con una oficina para atender los asuntos y temas relacionados con la juventud.  Por otra parte, la 
Diputación Permanente convocó a una sesión extraordinaria para el próximo 14 de marzo en donde se realizará la 

revisión de las leyes de ingresos presentadas por los 84 municipios del estado. Además se analizará la iniciativa que 

modifica la ley de Hacienda Municipal, presentada por el diputado Reynaldo Pérez Soni. Cabe señalar que la semana 
pasada los 82 ayuntamientos del estado y los dos Consejos Municipales de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, en donde 

se realizarán elecciones extraordinarias, presentaron proyectos de leyes de ingresos para que adecuarse a nueva Ley de 
Hacienda Pública Municipal y el nuevo Código Fiscal Municipal. De acuerdo con el presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso del estado, Ramón Ramírez Valtierra, actualmente las leyes de ingresos atraviesan por un proceso de revisión 

en donde se realizarán algunos ajustes. Reiteró que se revisan que las tarifas para el pago de cuotas y permisos de 
licencias estén apegadas a lo que establece a la nueva Ley de Hacienda Pública Municipal y el nuevo Código Fiscal 

Municipal. ―El Congreso del estado hará las revisiones a través de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, apoyado en el 
personas de la Auditoria Superior del estado, después se votarán y se publicarán‖, sostuvo. Las iniciativas de ley de 

ingresos están en manos de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, la cual presentará los dictámenes correspondientes 
al pleno para su análisis y votación. El año pasado las administraciones anteriores aprobaron las leyes de ingresos, sin 

embargo con los ayuntamientos entrantes se deben ajustar a las nueves leyes vigentes. Al finalizar la sesión de la 

diputación Permanente, la Comisión Inspectora del Congreso Local, presidida por el diputado Ramón Ramírez Valtierra, 
recibió de manos del auditor superior el informe de la revisión de la cuenta pública 2010. (Alejandro Reyes, página 

11) 

Criterio-Cuenta 2010, anomalías por $425 millones: Hasta un viaje a Acapulco sin solventar, pagos improcedentes 
y fraudes en obra; forman parte de las observaciones realizadas a 83 de los 84 municipios por la Auditoría Superior del 

Estado de Hidalgo (ASEH), que arrojó 425 millones 609 mil pesos sin justificar en los ayuntamientos. Sin revelar el 
nombre del municipio donde se hizo este viaje, ayer, el auditor José Rodolfo Picazo Molina presentó a los diputados 

locales el informe de las auditorías aplicadas a la cuenta pública 2010. Huejutla es el municipio que presenta el mayor 
adeudo, con 56 millones sin comprobar, se detectaron fraudes; Tizayuca, con 26 millones; Tepeapulco, 14 millones; 

Tulancingo, más de 11 millones; Mineral de la Reforma, 4 millones; y Pachuca, un millón 712 pesos sin comprobar. El 

único municipio que no dio información fue Juárez Hidalgo, por lo que se denunció penalmente a las autoridades. La 
auditoría a los tres poderes del estado arrojó un déficit de 60 millones de pesos que no se solventaron. El Ejecutivo, que 

estuvo a cargo del ex gobernador Miguel Osorio Chong, presenta el mayor monto, con 57 millones 321 mil pesos. 
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Mientras la observación para los poderes Judicial y Legislativo fue por un monto de un millón 832 mil y 442 mil pesos, en 

ese orden. La auditoría para los 53 organismos paraestatales arrojó 92 millones pesos sin explicación de su aplicación. 

(Antonio Alcaraz, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca cuenta con 30 mdp para remodelar las calles del Centro: El presidente municipal de Pachuca, 

Eleazar García Sánchez, indicó que para la remodelación de las calles del Centro Histórico tienen un presupuesto de 
aproximadamente 30 millones de pesos.  ―Hay un proyecto integral ahí, tenemos autorizado cerca de 30 millones de 

pesos para el Centro Histórico, lo que sí queremos es hacerlo de manera integral, pues ya no quiero que estén 

cambiando los adoquines porque nada más los sacan, le dan una sopladita y los vuelven a poner, yo estoy en contra de 
eso, tenemos que hacer de una manera de fondo‖ El alcalde explicó que dentro del proyecto hay otras instituciones 

involucradas, esto para introducir el cableado subterráneo a las calles aledañas a Plaza Independencia, la cual ya tiene 
este mecanismo. El proyecto original fue planteado por Francisco Olvera cuando estaba en la alcaldía capitalina, 

quedando reducido sólo a unas cuantas calles, situación que ahora pretende cambiar para este 2012. ―Espero que CFE ya 
nos libere los trabajos, porque la idea es ya ocultar los servicios eléctricos, la idea es que CAASIM nos arregle las 

tuberías. Por eso es que hay varios participantes en esto, y en este mismo año podamos arrancar. ―Al ser una de las 

zonas más frecuentadas por visitantes y familias pachuqueñas, deben instrumentarse estrategias destinadas a un 
desarrollo integral que responda a las expectativas de una ciudad como Pachuca, donde además de impulsar la imagen 

urbana, se continúe con la generación de propuestas que fomenten una mejor convivencia social‖, explicó el alcalde. 
Calles como Guerrero Juan C. Doria entrarían a este cambio de adoquines de manera similar a lo que ocurrió al circuito 

que rodea al Reloj Monumental hace un par de años, obras que incluyeron la instalación del cableado subterráneo en las 

calles de Allende y Matamoros a la altura de la Plaza Independencia. Otro de los proyectos para embellecer el primer 
cuadro de la ciudad es ejecutar la remodelación de la Plaza Constitución, misma que incluiría la construcción de un 

estacionamiento subterráneo. ―La idea de contar con un estacionamiento a desnivel es un aspecto que ha detenido un 
poco el proyecto, pero se plantea como solución para dar mayor movilidad al lugar‖, mencionó el presidente municipal. 

García Sánchez explicó que desde hace tiempo se tiene el estudio de respaldo realizado por la Secretaría de Turismo y 
Cultura estatal, instancia que se encargará de la obra con un presupuesto de 22 millones de pesos. Entre los trabajos 

está el cambio del piso de la Plaza Independencia, lo cual aprovecharían para introducir el cableado subterráneo también 

en la zona, situación que entra dentro de las pláticas con CFE y CAASIM para ver la factibilidad. Según el edil, parte 
importante será hablar con comerciantes de la zona, esto para no afectarlos por medio de trabajos que permitan el flujo 

peatonal. Estos planes se suman al de iluminar el Cristo Rey de manera similar al Reloj Monumental, esto para de nueva 
cuenta atraer más turismo a la capital del estado. (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Antorcha y UFIC pelean por colonias de Pachuca: Durante los últimos días integrantes del Movimiento 

Antorcha Campesina así como la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) en Pachuca pelean por el control de 
colonias capitalinas donde habitan al menos mil 500 ciudadanos. La madrugada de este miércoles, lideresas de colonias 

de Pachuca de la Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas (UFIC) fueron agredidas y desalojadas de sus domicilios por 

los propios integrantes de esta organización, que fueron incitados por el Movimiento Antorcha Campesina en Hidalgo. 
Alrededor de la 01:30 de la madrugada de este miércoles, un grupo de antorchistas incitaron a los colonos de la UFIC 

para que golpearan y despojaran de sus domicilios a dirigentes de diversas colonias capitalinas para tomar el control de 
su territorio, informó el regidor del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Pachuca e integrante de la UFIC, 

Jorge Andrés Yánez Pérez. ―Gente de Antorcha Campesina con algunas gentes de colonias de la UFIC fueron a desalojar 
a las compañeras presidentas de colonias, ese es el hecho‖, detalló. ―La gente está en su legítimo derecho de estar 

donde quieren estar, pero no bajo una situación de engaños ni amenazas, eso no lo permitiremos, que bajo mentiras la 

gente de Antorcha quiera hacerse de un movimiento social importante para nosotros‖, dijo el regidor capitalino. Los 
antorchistas, continuó el perredista, quieren descabezar a la UFIC en Pachuca aprovechando que su lideresa y ex 

regidora del PRD en Pachuca, Edith Ibarra, está tras las rejas acusada de despojo, y así integrar a más de mil 500 
miembros de la UFIC a filas de Antorcha Campesina. El Movimiento Antorchista del estado quiere el control de colonias 

populares como Crisol, Sierra Bonita, Europa, Venecia, Condesa, Aves del Paraíso, entre otras que están en manos de la 

UFIC, considerada un ala perredista. Está organización invita a los colonos a demandar a Edith Ibarra porque 
supuestamente los predios donde están asentadas sus casas son irregulares, inculpando a la ex regidora de Pachuca. 

―Los predios son regulares hay documentos que lo constatan. Bajo un argumento falso fue que los antorchistas 
convencieron a gente de la UFIC a ir a una reunión donde supuestamente irían funcionarios estatales, lo cual fue falso. 

Engañaban a los colonos que iban a ser desalojados por las autoridades, pero no hay ninguna orden de desalojo ni de 
aprehensión‖, sostuvo Yánez Pérez. ―Perversamente está organización le dice a la gente de la UFIC que necesita iniciar 
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las denuncias por fraude para que no los desaloje, ese es el argumento de Antorcha Campesina, que denuncien a su 

propia lideresa Edith Ibarra por fraude para que no los desaloje, ese es el argumento‖, agregó el perredista. Asimismo, el 

regidor capitalino explicó que en una reunión, el líder de Antorcha Campesina, Andrés Vázquez dijo que iba a dar 
terrenos a los colonos de UFIC en 15 mil pesos (los cien metros cuadrados) y un paquete de materiales para que 

denunciaran a Edith Ibarra. Las personas agredidas, entre ellos el actual regidor de Pachuca, Aurelio González, acudieron 
a la Procuraduría de Hidalgo donde levantaron 10 averiguaciones previas en contra de los agresores. Los perredistas 

exigieron al gobierno que intervenga de manera inmediata para que pacifique las cosas en la zona norponiente de 

Pachuca ―y pedimos al gobierno que no incite a grupos de Antorcha para que se meta en las colonias prácticamente 
construidas por la UFIC‖. Denuncian a Ibarra Al menos 150 familias de las colonias Crisol, Europa y Venecia 

principalmente denunciaron que fueron víctimas de un fraude por la ex regidora de Pachuca, Edith Ibarra Jiménez quien 
les vendió un predio para construir viviendas en un predio irregular. Los afectados señalan que desde hace más de seis 

años a base de engaños, la líder de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) en Pachuca, otorgaba predios para 
construir viviendas con todos los servicios de electricidad, drenaje y agua potable. Vecinos de la colonia el Crisol 

denuncian que eran obligados a acudir a marchas, plantones y enfrentamientos, por la lideresa de la organización 

campesina, a cambio de entregarles material para la construcción de las viviendas. Denuncian que los apoyos que eran 
otorgados por el gobierno federal para la construcción de viviendas, Edith Ibarra los vendía a los habitantes de más de 

ocho colonias, situación que aseguran ya no desean volver a repetir. Advierten que varias familias eran amenazadas con 
privarlas de los servicios de agua potable, electricidad, en caso de no acudir a marchas y plantones que se realizaban en 

la capital del estado, e incluso aseguran que varias familias que se negaron a acudir a las manifestaciones.  (Misael 

Zavala, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Vázquez Mota, a 7 puntos de Peña Nieto: GEA/ISA: Josefina Vázquez Mota, precandidata del PAN a la 

Presidencia de la República, se colocó a siete puntos del priísta Enrique Peña Nieto en las preferencias electorales, de 
acuerdo con la encuesta trimestral GEA/ISA Escenarios Políticos 2010-2012 Gobernabilidad y Sucesión.  A la pregunta 

¿Por quién votaría?, Enrique Peña Nieto obtuvo 36% de las preferencias de los ciudadanos, Josefina Vázquez Mota 29% y 
Andrés Manuel López Obrador, precandidato de la coalición Movimiento Progresista, 17%. Sólo 1% de los encuestados 

respondió que votaría por Gabriel Quadri de la Torre, precandidato de Nueva Alianza, y 17% correspondió a indecisos. Al 

cuestionamiento ¿Por quién votaría? (sin indecisos), 43% dijo que por Peña Nieto, 35% por Vázquez Mota, 21% por 
López Obrador y 1% por Quadri. Aquí la diferencia entre el priista y la panista es de 8 puntos porcentuales. La segunda 

encuesta nacional trimestral GEA/ISA 2012 incluye preguntas sobre el proceso electoral de julio próximo, tanto de los 
aspirantes a la Presidencia de la República como a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal. El sondeo de opinión, que 

será presentado hoy en el Hotel Presidente de la Ciudad de México, abordó temas sobre la situación económica, labor 

gubernamental, seguridad pública y preferencias electorales. Anoche, en MILENIO Televisión con Ciro Gómez Leyva, el 
presidente ejecutivo de GEA-ISA, Ricardo de la Peña, dijo que esta encuesta ―muestra un escenario de una clara ventaja 

de un contendiente a un cierre de brecha‖ a siete puntos entre el primer y segundo lugar de las preferencias en la 
elección presidencial, lo que refleja cambios importantes de noviembre a febrero tras la difusión de la última encuesta. 

Gómez Leyva informó que Grupo Milenio tomó la decisión de presentar todos los días los resultados de sondeos de 

opinión respecto a los cuatro presidenciables y se aportará una quinta cifra del número de indecisos que es un aspecto 
fundamental para tomar en cuenta. Comentó que GEA-ISA no sólo es una de las encuestadoras más prestigiadas en 

México por su trabajo altamente profesional, sino que fue la empresa que presentó los sondeos más precisos de las 
elecciones presidenciales de 2000 y 2006. Señaló que se entregó al IFE toda la documentación de la encuesta y señaló 

que Grupo Milenio asumirá el costo económico de la misma al 100 por ciento, para satisfacer las exigencias de lectores y 
televidentes que demandan productos del siglo 21. Nota metodológica: La encuesta se levantó del 17 al 19 de febrero 

de 2012 mediante mil casos efectivos de entrevistas cara a cara en hogares, con cuestionario estructurado aplicado 

directamente por entrevistadores. El margen de error teórico es de +/-4% (al 95% de confianza). (redacción, página 
20) 

Milenio-Entrega PAN consulta que mostró Calderón en Banamex: El secretario ejecutivo del Instituto Federal 

Electoral (IFE), Edmundo Jacobo, dio a conocer que el Partido Acción Nacional (PAN) y la empresa Mercadei entregaron 
hace dos días la información respecto de la metodología y financiamiento de la empresa que elaboró la encuesta que el 

presidente Felipe Calderón mostró en una reunión con consejeros de Banamex, y en la que se coloca a Josefina Vázquez 
Mota cerca del priista Enrique Peña Nieto. El pasado jueves 23 de febrero, el Ejecutivo federal mostró una encuesta a los 

asesores financieros, en la que aseguró que la precandidata presidencial del PAN se ubica a cuatro puntos porcentuales 
de su contrincante priista. Jacobo enfatizó que la entrega de dicho documento se realizó a partir de un requerimiento 
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presentado por el IFE. ―Esto, insisto, a solicitud que nosotros hicimos. Como yo mencionaba en el informe, como 

procedemos, hicimos un corte de Comunicación Social, a partir de ese corte verificamos qué empresas han registrado sus 

metodologías y quiénes no. A las que no las han registrado las requerimos y en este caso tuvimos esa respuesta el día de 
ayer‖, informó durante la sesión ordinaria del IFE, en la que se presentó el informe sobre las encuestadoras que han 

participado en el proceso electoral. En este sentido, recordó que la ley establece que cualquier empresa que determine 
realizar sondeos de preferencias sobre candidatos está obligado a entregar la metodología al IFE, así como a estar 

registrada ante el árbitro electoral. Analizan sancionar al IFE: El contralor general del IFE, Gregorio Guerrero Pozas, 

celebró que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) haya ordenado al órgano electoral la devolución de más de 367 
millones de pesos, del denominado ―guardadito‖, que el instituto planeaba canalizar a otros rubros para los que no fue 

etiquetado en el presupuesto. Guerrero Pozas adelantó que se estudia la posibilidad de imponer una sanción menor al 
IFE por las referidas irregularidades, además de que esos recursos deberán ser reintegrados a la Tesorería de la 

Federación. ―No hay daño patrimonial a la institución y eso hace que la sanción sea menor‖, explicó. Por otra parte, 
durante la sesión ordinaria del IFE, se acordó acatar la orden del juez 56 en materia civil del Distrito Federal, por el cual 

se decreta la retención de financiamiento público al PRD por un monto de 25 millones de pesos, derivado del 

incumplimiento de pago a algunos proveedores. (Mariana Otero, página 20) 

Milenio-El IFE debe “responder claro” a la CIRT y al PAN: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) revocó la respuesta que dio el IFE al cuestionario de la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) y al 

Partido Acción Nacional (PAN) sobre la forma en la que se deben organizar los debates entre precandidatos 
presidenciales, por considerarla insuficiente y le ordenó emitir lineamientos puntuales. Por unanimidad, los magistrados 

de la Sala Superior del órgano jurisdiccional determinaron que el IFE debe responder con claridad las preguntas que la 
CIRT hizo sobre la organización de los debates entre aspirantes, al considerar que las respuestas al cuestionario de la 

Cámara no son suficientes. ―El correcto actuar del Consejo General del IFE debió ser en el sentido de proceder a dictar un 
acuerdo en el que regularan los lineamientos y reglas que dicha autoridad electoral considerara pertinentes y necesarios 

en torno a los debates‖, establece el proyecto presentado por la magistrada María del Carmen Alanís. Señala además que 

el IFE ―debió advertir que las respuestas que se dieron a los cuestionamientos tenían un alcance mayor que una 
respuesta con base en el referido derecho. El Consejo General del IFE debió advertir que los planteamientos formulados 

por la CIRT y el PAN tenían un alcance mayor, ya que una respuesta puntual y clara respecto a los mismos implicaba que 
se generaran derechos a terceros que no formularon las preguntas, por lo que sólo podía darse a través de 

lineamientos‖. En respuesta al recurso de apelación presentado por el PRI, el pleno del Tribunal Electoral ordenó al IFE 

que a la brevedad emita lineamientos claros sobre el tema. El tricolor impugnó la respuesta del IFE a la consulta del PAN 
y la CIRT sobre los debates, al considerar que los lineamientos del IFE son ambiguos y violan el principio de certeza que 

debe regir los procesos electorales, estipulado en el artículo 41 de la Constitución. La CIRT y el PAN demandaron al IFE 
certeza jurídica en los debates entre precandidatos; concesionarios y permisionarios cuestionaron los formatos de los 

debates, así como quienes tienen derecho a organizarlos. La Cámara justificó su argumento de la incertidumbre jurídica 

―ante restricciones ordenadas en decisiones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que expresamente 
señalan que los debates no están amparados en la libertad de expresión ni en la libertad periodística, y las subsecuentes 

sanciones impuestas por el Instituto Federal Electoral a una estación radiofónica que realizó debates de manera gratuita,‖ 
planteó en su momento la CIRT. ► “Nos dieron la razón” La Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) 

celebró que el Tribunal Electoral decidiera ordenar al IFE la elaboración de nuevos lineamientos para la organización y 
transmisión, en radio y televisión, de debates electorales.  En un comunicado, el organismo refiere que el pleno del 

Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) había aprobado —consideró— un conjunto de respuestas ―ambiguas 
y generales‖, que —en su opinión— dejaban abierta ―una peligrosa puerta a la discrecionalidad, al abuso, a la censura‖ y 

a la incertidumbre jurídica. ―Hoy (ayer), los magistrados del Tribunal dieron la razón a esta cámara‖ y han ordenado al 

IFE la elaboración de un nuevo documento para responder la consulta que la CIRT le hizo‖, señaló. La Cámara hizo un 
llamado para que cualquier norma que se emita en materia de radiodifusión ―sea clara, precisa y respetuosa de los 

derechos de libertad de expresión de los comunicadores y de acceso a la información de los mexicanos‖. (Liliana 
Padilla, página 21) 

Milenio-Acuerda el instituto organizar 2 debates: El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó 

por unanimidad los criterios y las bases para la celebración de debates entre candidatos a cargos de elección popular, los 
cuales serán impugnados por PRD, PT y Movimiento Ciudadano, quienes buscan la realización de un mayor número de 

encuentros. Luego de una discusión de más de dos horas y de la creación de una comisión para fijar los criterios —que 
sesionó en diversas ocasiones con la participación de todos los partidos—, los consejeros electorales aprobaron en sus 

términos el acuerdo que establece que el IFE sólo organizará los dos ejercicios entre los aspirantes a la Presidencia de la 

República a los que está obligado por ley. El acuerdo señala que conforme al artículo 70 del Código Federal de 
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Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), el instituto deberá organizar dos debates entre los presidenciables: 

uno en la primera semana de mayo y otro ―a más tardar en la segunda semana de junio‖, mientras que los adicionales 

deberán contar con un acuerdo unánime entre los candidatos. Con ello, el IFE abre la posibilidad de que cualquier medio 
de comunicación o persona física pueda convocar a los debates que considere de su interés, pero para solicitar la 

coordinación del árbitro electoral en ellos, deberá contar con el acuerdo unánime. PAN, PRD y PANAL buscaron sustituir 
la ―unanimidad‖ entre los candidatos para la realización de otros debates ajenos a los del IFE, a fin de que fueran por 

―mayoría‖, es decir, que si tres candidatos accedían a un nuevo debate, tendría que realizarse. ―Se ha dado un debate en 

torno al debate, pero finalmente llegará a la propia Sala Superior porque, queremos señalarlo, nosotros no estamos 
satisfechos en restringir sólo a dos debates; tenemos que ir más allá, maximizar los derechos a la libertad de expresión y 

a la información‖, destacó el representante del PRD ante el IFE, Camerino Márquez. Mientras tanto, el representante del 
PRI ante el organismo electoral, Sebastián Lerdo de Tejada, propuso que para los debates se retome el formato realizado 

en el proceso electoral de 2009, en el que se confrontaban las plataformas electorales de cada partido. ―Quisiera 
convocar a todas las fuerzas políticas a debatir. El PRI pone debates específicos en torno a las plataformas; queremos 

debatir, entremos al fondo y construyamos en la cancha del IFE el escenario similar al que hicimos en 2009, en adición a 

los debates que ordena el artículo 70‖, expresó el priista. Además de tener que contar con el acuerdo ―unánime‖ de los 
candidatos, expresado por escrito 15 días antes de los debates en los que se pida la coordinación del IFE, el texto 

establece la creación de un comité técnico de expertos que propondrá a los representantes de los aspirantes y al IFE 
formatos para la realización, producción y transmisión. (Mariana Otero, página 21) 

Criterio-Llama la Conago a garantizar un proceso electoral con civilidad: La Comisión Nacional de Gobernadores 

(Conago) llamó a candidatos, partidos políticos, servidores públicos y consejeros ciudadanos a conducirse con respeto, 
para garantizar un proceso electoral con madurez y civilidad. El presidente en turno de la Conago, el gobernador de 

Querétaro, José Eduardo Calzada Rovirosa, dijo que el organismo solicita la voluntad de todos los actores políticos para 
garantizar, en todo momento, el orden jurídico que regula la competencia por el poder. En la 32 sesión del Consejo 

Nacional de Seguridad Pública, enfatizó que la seguridad es premisa fundamental para la democracia y ésta no se 

entendería sin las condiciones elementales de paz y respeto a los demás, por lo que garantizar una jornada limpia y 
apegada a la ley ―es el compromiso‖, afirmó. En el salón Tesorería de Palacio Nacional, ante el presidente Felipe Calderón 

y gobernadores de todo el país, así como el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, destacó que a través 
del sufragio se someterán a la decisión ciudadana diversas propuestas para orientar al país hacia una sociedad justa y 

con mayores oportunidades. ―Las elecciones constituyen la gran oportunidad para proyectar nuestras aspiraciones 

comunes y rescatar el sentido colectivo que nos ha dado nuestra historia, por ello es nuestra responsabilidad generar las 
condiciones para que la democracia se consolide‖, enfatizó. En este sentido, el gobernador de Querétaro llamó a los 

actores políticos, servidores públicos y consejeros ciudadanos a conducirse con respeto y asumir el compromiso de 
promover y cuidar que las elecciones se caractericen por la equidad, la sujeción absoluta a la decisión ciudadana, la 

neutralidad en los órganos electorales y la transparencia en sus decisiones. Resulta fundamental contar con el 

compromiso de todos para evitar rupturas que dificulten la suma con los proyectos que decidan las mayorías. IFE PIDE 
EVITAR PROBLEMAS En 2012, dijo el presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, garantizar la paz social se convierte 

en una contribución a la democracia, y pidió a los miembros de la Conferencia Nacio-nal de Gobernadores (Conago) 
trabajar para evitar que esta elección sea un problema más para los mexicanos. INSTALARÁN TODAS LAS CASILLAS 

Valdés garantizó que todos los plazos y la ley se seguirán cumpliendo de manera puntual; además todas las casillas se 
instalarán incluso ahí donde existen condiciones de inseguridad, y ―la noche de la jornada electoral el IFE dará 

estimaciones de los resultados; incluso si estos son estrechos, explicaremos con claridad las tendencias‖. La noche del 1 

de julio funcionará el mejor Programa de Resultados Electorales Preeliminares que se haya diseñado en la historia del 
IFE, y en la noche del lunes siguiente el IFE pondrá a disposición la copia digitalizada de las actas de votación de cada 

una de las más de 145 mil casillas que se instalarán. Leonardo Valdés Zurita, advirtió que sin paz social no hay 
democracia, y llamó a trabajar para evitar que la próxima elección sea un problema más para los mexicanos. Ahí, en 

lasesión de la Conago, el presidente del Instituto Federal Electoral dijo que ―no respetar el marco legal y su espíritu 

afecta las contiendas electorales y distorsiona el poder del sufragio‖. Recordó que la imparcialidad de la elección es 
responsabilidad del IFE, mientras que la paz social y la seguridad es responsabilidad de los gobiernos federal y locales. A 

un mes para el arranque de las campañas presidenciales, Valdés Zurita pidió a todos los candidatos, partidos políticos y 
servidores públicos de los tres niveles de gobierno no intervenir fuera del marco legal. SEGOB OFRECE GARANTÍAS La 

Secretaría de Gobernación (Segob) refrendó su absoluto respaldo, confianza y disposición a colaborar con las autoridades 
electorales federales y coordinarse en el ámbito de sus responsabilidades, para garantizar un clima de tranquilidad, 

gobernabilidad y seguridad en el actual proceso electoral. En el marco de la sesión 32 del Consejo Nacional de Seguridad 

Pública, el titular de la dependencia, Alejandro Poiré Romero, dijo que el Estado mexicano estará preparado y la república 
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está unida en respaldo de sus autoridades electorales y de los ciudadanos. ―Estamos implementando los mecanismos que 

nos procuren las condiciones de seguridad pública que son indispensables para que el proceso electoral se lleve a cabo 

en condiciones de gobernabilidad, de seguridad, de paz social‖, subrayó. (redacción, página 19) 

Criterio-Insistirá PRD en más de dos debates: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) defenderá su 

propuesta para que se hagan más de dos debates entre los candidatos de los diversos partidos políticos a la Presidencia 

de la República, para que los mexicanos tengan más elementos para conocer sus propuestas antes de emitir su voto. En 
un comunicado el representante del PRD ante el Instituto Federal Electoral (IFE), Camerino Márquez Madrid, señaló que 

durante la sesión extraordinaria de este miércoles se insistirá en esa propuesta, toda vez que la mayoría de los partidos 
han mostrado su afinidad. El representante perredista expuso que sólo el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no 

está de acuerdo por temor a perder simpatías entre los electores. Sin embargo, señaló, ―se está quedando solo porque 
los demás partidos, tanto Acción Nacional (PAN) como Nueva Alianza, y el PRD, estamos pidiendo que haya más 

debates‖. Afirmó que la propuesta es que haya varios debates regionales temáticos que aborden los problemas del país, 

se dé a conocer el contenido de la plataforma política de todos los candidatos y éstos tengan capacidad de debatir y dar 
a conocer a la opinión pública cuáles son sus propuestas. (redacción, página 19) 

El Universal-Reclaman estado rezagos en seguridad: Atraso en la construcción de las unidades antisecuestro del 

país; el incumplimiento de las entidades en entregar información para elaborar las bases de datos de homicidios dolosos 
y personas desaparecidas, y el lento avance en la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal fueron algunas de 

las observaciones presentadas ayer durante la 32 sesión ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública.  Durante la 
sesión, Felipe Calderón firmó un acuerdo presidencial para crear a un fondo de 12 mil millones de pesos con el objetivo 

de mejorar la infraestructura penitenciaria de país y urgió al Congreso y a los gobernadores a tomar las medidas 
necesarias para consolidar la lucha anticrimen, porque la seguridad está más allá de cualquier bandera partidista.  De no 

acelerar el paso habrá, quizá, algunas entidades que no podrán cumplir a tiempo sus compromisos. Nuestra obligación es 

ofrecer justicia a quienes son lastimados por los delincuentes, y es necesario investigar todos y cada uno de los casos 
que se presenten, dijo al urgir a tener ya la base de datos de personas no localizadas.  Nuestra obligación es ofrecer 

justicia a quienes han sido lastimados por los delincuentes y debemos investigar cada caso, afirmó Calderón en Palacio 
Nacional.  Tenemos que acelerar el paso en la implementación de la reforma al Sistema de Justicia Penal. Es cierto, 

estamos dentro del plazo fijado en la propia Constitución, de carácter transitorio para su implementación. Pero es 

indispensable saber cómo vamos, demandó.  Las víctimas de la violencia no son cifras, son personas que deben estar 
registradas con nombre y apellido, insistió el jefe del Ejecutivo federal.  Asimismo, Calderón Hinojosa hizo un respetuoso 

llamado al Congreso para que analice y, en su caso, apruebe la iniciativa del Código Federal de Procedimientos Penales.  
Los rezagos  La procuradora general de la República (PGR) Marisela Morales señaló que en la conformación de las 

Unidades Especializadas para el Combate al Secuestro, sólo ocho entidades están por encima de 70% de avance de su 
integración que son DF, Colima, Chiapas, Puebla, Campeche, Nuevo León, Oaxaca y Aguascalientes.  Mientras que 12 

estados apenas tienen más del 60: San Luis Potosí, Sinaloa, Guanajuato, Baja California, Morelos, Hidalgo, Sonora, 

Tabasco, Jalisco, Tlaxcala, Guerreo y Coahuila.  Otras 12 entidades presentan un grado de avance menor a 60% que son 
Durango, Yucatán, Estado de México, Querétaro, Michoacán Tamaulipas, Baja California Sur, Quintana Roo, Zacatecas, 

Chihuahua, Veracruz y Nayarit.  Respecto a las bases de datos sobre homicidios dolosos y personas no localizadas, 
incumplimiento de algunas entidades obligó a que se pactara un acuerdo para posponer las fechas de entrega de 

información que será en mayo próximo.  En el caso de la base de datos de personas no localizadas, la procuradora dijo 

que para el año 2011 todos los estados cumplieron con lo acordado; para 2010, 30 entidades dieron los datos; para 
2009, sólo 25; de 2008, únicamente 10 estados cumplieron, y de las bases de 2007 y 2006 existe 34% de avance. Por 

ello, el Consejo aprobó un punto de acuerdo para que el próximo 15 de marzo sea la fecha límite para la entrega de 
datos.  Luis Felipe Borrego Estrada, secretario Técnico del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema 

de Justicia Penal, dijo que hasta el presente año sólo tres entidades han implementado el nuevo modelo que son 

Chihuahua, Estado de México y Morelos; mientras que siete se encuentran en operación parcial y el resto con están en 
proceso avanzado de la implementación, en proceso inicial y con fecha definida. La meta es que en 2016 todas entidades 

cuenten con el nuevo sistema acusatorio.  Respecto al nuevo Código de Procedimientos Penales, el funcionario dijo que 
sólo 10 entidades tienen la norma vigente, seis ya lo publicaron en el Diario Oficial, en siete estados ya existe una 

iniciativa de código en su Legislatura y ocho están en proyecto de elaboración.  Respecto a los avances en materia de 
evaluación y control de confianza del personas de los instituciones de seguridad y procuración de justicia, el secretario 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, José Óscar Vega Marín, dijo que a nivel federal hay avances de 

88.5%.  Mientras que en estados y municipios de los 433 mil 580 mandos y personal operativo, sólo han sido evaluados 
99 mil 801 hasta el 31 de enero pasado, cifra que representa apenas 23% de avance. (Alberto Morales, primera 

plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Otra de "sospechosismo": De la charla con Pedro Joaquín Coldwell que apagó el fuego del laminazo presidencial, el 
dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, pidió ayer a Felipe Calderón ―transparentar ante los mexicanos lo que 
pactaron el lunes pasado, durante su encuentro en la residencia oficial de Los Pinos‖. No solicitó (lo pudo hacer o de 
plano ―exigir‖) la difusión ―del video‖, como demandaron seis de sus correligionarios ante la Fepade sobre la reunión del 

Presidente con los consejeros de Banamex. Después de todo, Los Pinos es un inmueble público y el diálogo con el líder 
del PRI fue boletinado (con imágenes y toda la cosa) y muy, muy cacareado. Por el contrario, lo que pasó entre su 

invitado y los consejeros del banco se dio en un ámbito privado en el que, como en cualquier boda o fiesta de quince 

años, no faltó quien, por chismoso (o acatando una consigna), balconeó lo más morboso del encuentro.  Si algo 
―pactaron‖ Calderón y Joaquín Coldwell, y si Cepropie (¿de veras?) graba ―todo‖ lo que hace un Presidente, no faltará un 

técnico parlanchín que quizá corrobore la presunción de Zambrano. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Qué tan cerca está en realidad Josefina de Peña?: Justo seis marzos después, una encuesta de GEA/ISA vuelve a 
alterar la percepción sobre la contienda presidencial. En 2006, Felipe Calderón le daba alcance a Andrés Manuel López 

Obrador. En 2012, la ventaja de Enrique Peña Nieto se reduce a un dígito. Antes que nada: se trata de la encuesta 

nacional trimestral de GEA/ISA, levantada entre el 17 y el 19 de febrero, mil entrevistas cara a cara. La encuesta será 
presentada y explicada hoy. El resultado: Peña Nieto 36% Josefina 29% López Obrador 17% Quadri 1% 

Indecisos 17% Subrayo cuatro datos. Uno, la referida disminución de la ventaja de Peña Nieto sobre Josefina Vázquez 
Mota, a solo siete puntos (hace seis años, Calderón empataba a López Obrador). Dos, la consolidación de Josefina como 

segundo lugar, 12 puntos delante de López Obrador. Tres, el muy complicado panorama para el tabasqueño: tiene que 
remontar 12 puntos a un adversario y 19 al otro: son 31 puntos. Cuatro, no perder de vista el 17 por ciento de indecisos: 

ese puede ser el tamaño de la bolsa en juego a partir del inicio de las campañas, el 30 de marzo. La fotografía parecería 

mostrar una elección cerrada. Pero los siete puntos de diferencia son todavía una ventaja amplia para Peña Nieto. Si 
hace una mejor campaña que Josefina, no tendría por qué perderlos. Me cuesta entender el nerviosismo en el kitchen 
cabinet del mexiquense. GEA/ISA tuvo la mejor medición en las elecciones presidenciales de 2000 y 2006. Allá los 
peñanietistas si desde ahora comienzan a desconcentrarse desacreditando al encuestador. Siete puntos de diferencia son 

muchos puntos. Todavía. Esto no es el 2006. Todavía. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

El "spot" de Héctor Bonilla: Héctor Bonilla, ¡qué duda cabe!, es uno de los actores más reconocidos y respetados de 

México en lo profesional y en lo personal. De este actor solo he escuchado elogios y reconocimientos en todos los planos 
de su vida, proyecto que tiene tan claro como su rol ciudadano y sus preferencias ideológicas y políticas, por las que 

nunca ha cedido un espacio. En el movimiento que llevó a Cuauhtémoc Cárdenas a la antesala de la Presidencia de la 
República, estuvo a su lado, lo acompañó y apoyó abiertamente como hace seis años y ahora a Andrés Manuel López 

Obrador en su proyecto presidencial. Para la campaña de 2006 Héctor grabó un spot en el que aparecía a cuadro 

diciendo: ¿Tú estás contento con 70 años de lo que hemos vivido o de lo que estamos viviendo? Tú puedes ser parte del 
cambio de la historia. ¡Vota por López Obrador! Hoy, seis años después, no creo que haya un solo mexicano que no haya 

visto el que grabó para el mismo Andrés Manuel, en el que desde un primer plano dice: Soy Héctor Bonilla y no 
pertenezco a ningún partido. Soy un ciudadano y, como tú, ¡estoy harto de la forma en que nos han gobernado siempre! 
¡Qué te parece la nueva cara del partido más viejo! ¿O qué opinas de 12 años de desperdiciar la alternancia? Somos 
millones los que podemos lograr un cambio verdadero. ¡Démosle la oportunidad a quien quiere gobernar con nosotros! 
Este 2012 ¡cambiemos la historia! Y cierra con el emblema de Morena y el escudo del PRD, que desdibuja la parte del 

ciudadano no partidista. El problema que veo es el bombardeo inmisericorde, mañana, tarde y noche, que puede llegar a 
provocar, como está comenzando a suceder. Lo contrario de lo que se pretende. Por lo demás, este spot es el mejor de 

todos los que se han hecho para esta campaña electoral. Y lo compulsivo de la pauta no es asunto de Bonilla, al que 
reitero mi respeto y admiración de siempre. RETALES-1 LISTAS. Emilio Gamboa va en el primer lugar de los 

plurinominales del PRI al Senado. En esa lista no cupo de última hora Francisco Rojas. No van Humberto Moreira, Ulises 

Ruiz, Mario Marín ni Fidel Herrera. Manlio Fabio Beltrones es número uno para la Cámara de Diputados; 2 TOPÓN. Ayer 
desayunaban Josefina Vázquez Mota, Alejandra Sota y José Ángel Córdova Villalobos en el mismo hotel en el que Enrique 

Peña Nieto se reunía con sus precandidatos a diputados. La noche anterior se había resuelto el tema Córdova-PRI-
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Guanajuato; 3 DELEGADO. Demetrio Sodi busca dejar como sucesor en la Miguel Hidalgo a su operador, en muchos 

sentidos, Ricardo Pascoe, quien como candidato del PRD perdió la Benito Juárez, antes de que fuera a Cuba como 

embajador de Vicente Fox. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que los diputados del PRI tenían preparadas hasta mantas para exhibir a los gobiernos del PAN durante la sesión en 
San Lázaro del martes pasado, en respuesta al laminazo del presidente Felipe Calderón. 

Pero de ―muy arriba‖ les llegó la orden a los legisladores priistas para que desactivaran el debate y cualquier asomo de 

protesta. 

Así que guardaron mantas y cartulinas… para mejor ocasión. 

:Que a propósito de priistas inconformes, hasta la ex Hacienda de Chavarría, en Hidalgo, llegaron las protestas de los 
sectores del priismo que reclamaron ser incluidos en las listas para diputaciones plurinominales. 

El Frente Juvenil Revolucionario, por ejemplo, amenazó con una manifestación afuera del lugar donde se llevó a cabo la 

reunión de la Comisión Permanente del PRI. 

Los ajustes de las listas, por cierto, terminaron de hacerse en el transcurso de la mañana, cuando Enrique Peña Nieto 

se reunió con su equipo de campaña y operadores en un hotel de la Ciudad de México. 

:Que por su parte, anoche el PAN, que encabeza Gustavo Madero, aún definía quiénes serían las mujeres que por 

designación ocuparán los lugares 27, 29 y 31 de la lista de senadores plurinominales. 

Estas candidaturas serán meramente testimoniales, pues, históricamente, por su nivel de votación el PAN solo ha podido 
colocar en el Senado hasta el número 13 de la lista ordenada por el Consejo Nacional. 

:Que este fin de semana se concretará la primera visita de Felipe Calderón a Michoacán, luego de la derrota de su 
hermana, Luisa María, quien aspiraba a la gubernatura. 

Sería el primer encuentro formal que sostenga el jefe del Ejecutivo con el gobernador priista, Fausto Vallejo, en 
territorio michoacano, luego de que ambos se reunieron en privado ayer en Palacio Nacional para hablar de diversos 

tópicos del estado natal del Presidente. 

:Que si los senadores se aplican, esta semana podrían quedar listos dos dictámenes importantes en esa cámara: la 

iniciativa que crea la Fiscalía Anticorrupción, que empujan el panista Ricardo García Cervantes y el priista Fernando 
Baeza, así como la que crea el auditor de las policías. 

En el primer tema ya hay predictamen y es cosa de estirar el lápiz para afinar detalles. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Volarse la ley "La ley es la conciencia de la humanidad". Concepción Arenal 

A los usuarios de la aviación civil nos conviene el retorno de Mexicana de Aviación. Aun cuando nadie sabe en este 

momento con cuántos aviones y rutas podría regresar, la empresa inyectaría competencia a un mercado cuyos precios 
subieron fuertemente tras la salida de Mexicana en agosto de 2010. 

Lo que no es correcto es que el regreso se lleve a cabo en violación al estado de derecho. La Ley de Concursos 

Mercantiles establece un plazo de 365 días naturales para la realización de uno de estos procesos. Esto significa que en 
agosto de 2011 se debió haber definido el rescate o la quiebra de la empresa. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

Sin embargo, en el último día de febrero de 2012, mientras escribo este artículo, el concurso se encuentra en una 

prórroga indefinida. El juez Felipe Consuelo ha argumentado que esto es necesario para proteger los derechos de los 

trabajadores. Ha afirmado, en efecto, que obligará al gobierno a defender a los trabajadores "a golpe de resoluciones". 
La consecuencia, empero, ha sido generar un deterioro adicional de los activos de la empresa, con un posible daño final a 

los trabajadores y a todos los demás acreedores de la empresa, incluyendo a los tenedores de pasajes y de kilómetros 

del programa de viajero frecuente. La postergación del concurso genera también incertidumbre para empresas 
competidoras, como Interjet y Volaris, que han hecho inversiones importantes para cubrir los huecos que ha dejado 

Mexicana y mantener comunicado al país. 

El juez Consuelo ha pedido ahora a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes que certifique a Mexicana de Aviación 

como operadora aérea a pesar de que no se han garantizado los recursos financieros para el rescate ni se ha entregado 

el convenio de acreedores que permitiría poner fin al concurso mercantil. La SCT ha respondido que la ley establece que 
primero se debe concluir ese convenio de acreedores y garantizar los recursos de operación de la empresa y después 

emitir el certificado de operación aérea. 

Hay razones importantes para respetar la ley. Ésta genera reglas claras para los participantes en un mercado, lo que a la 
larga beneficia a todos. Por eso las naciones que viven en un real estado de derecho tienen mayores tasas de crecimiento 

y mejores niveles de prosperidad. Los jueces tienen derecho a tener simpatías personales, por ejemplo hacia los 

trabajadores de Mexicana y en contra de los de Interjet, pero no deben permitir que esas simpatías se traduzcan en una 
aplicación discrecional de la ley. 

A los usuarios de la aviación nos conviene que haya más participantes en el mercado. La competencia nos dará mejores 

precios y servicios. Pero si el retorno de Mexicana se realiza dando ventajas especiales a un grupo de inversionistas o a 
los sindicatos, si no se respetan las reglas establecidas en la ley, los daños a la economía serán mayores a los beneficios. 

Yo espero que en los próximos días veamos la firma de un convenio de acreedores de Mexicana de Aviación, avalada con 

recursos suficientes para cubrir los adeudos más urgentes y para financiar el reinicio de operaciones. Entonces la 
autoridad debe otorgar el certificado de operación tras verificar que se cumplan todos los requisitos de ley. 

Me preocupa, sin embargo, el precedente en el concurso mercantil del juez Consuelo. El mensaje es que aunque la ley 

diga que un concurso debe durar un año, el juez puede hacer caso omiso con el fin de ayudar a una de las partes. Peor 
no podría ser para la certeza jurídica. 

Slots 

Por lo pronto Interjet tiene ya una suspensión provisional que le impediría a la SCT quitarle los slots y rutas en el 
aeropuerto de la ciudad de México en caso de un retorno de Mexicana. Falta la decisión definitiva en el juicio de amparo. 

En este momento no hay problema, porque sobra capacidad en el AICM. Pero tarde o temprano habrá que revisar el 

sistema de asignación de slots. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Historias increíbles de cárceles mexicanas: Araíz de la fuga de 29 miembros de Los Zetas del penal de Apodaca y el 
asesinato, ese mismo día, de 40 presos del cártel del Golfo en esa misma cárcel, invité a Eduardo Guerrero, experto en 

materia de seguridad, a analizar el tema del sistema penitenciario mexicano en el programa Es la hora de opinar que 
conduzco en FOROtv. Eduardo presentó una serie de estadísticas que demuestran lo podridas que están las cárceles en 

nuestro país. Pero, como suele suceder en estos casos, nada se compara a la historia que me contó acerca del Cereso 2 

de Gómez Palacio, Durango. Si usted, como yo, la desconocía, la presento a continuación. Si la conocía, vale la pena 
recordarla. En julio de 2010, la PGR investigaba el asesinato de 17 personas en diversos bares de Torreón, Coahuila. De 

acuerdo con información obtenida por denuncias y testimonios, encontraron algo verdaderamente increíble en su 
acepción de que no es posible creerlo. Resulta que los reclusos del Cereso 2 del municipio conurbado de Gómez Palacio, 

Durango, con la autorización de la directora de la cárcel, salían ―por las noches para cumplir venganzas por encargo 
utilizando vehículos oficiales para su traslado y ocupando las armas de los custodios para las ejecuciones‖. El Ministerio 

Público entró al Cereso a ―identificar las armas de los custodios y compararlos con los casquillos encontrados en los 

lugares de los hechos. Una vez concluidas las pruebas periciales, se determinó que cuatro armas tipo AR-15 calibre .223, 
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marca Colt, fueron utilizadas en los sucesos del 18 de julio en la Quinta Italia Inn en Torreón. Estas armas también 

fueron utilizadas en las ejecuciones del bar Ferrie, ocurrido el 1 de febrero de 2010, y en la del bar Juanas, ocurrido el 15 

de mayo de 2010, ambos, también, en la ciudad de Torreón‖. Eran reos de día y sicarios por la noche. Cobraban por 
matar. En el camino asesinaron a personas que nada tenían que ver con sus ―contratos‖. Todo esto con la anuencia de 

las autoridades carcelarias. Las ejecuciones las llevaban a cabo con armas, balas, coches y gasolina pagadas por el 
contribuyente. Dígame usted si no es absolutamente increíble esta historia. Al respecto, el entonces secretario de 

Gobernación, Francisco Blake Mora, criticó el ―estado de deterioro de las instituciones que viven muchos de los 

ámbitos de la seguridad local […] y la presunta complicidad de las autoridades para que los criminales, que en vez de 
estar tras las rejas, salgan de manera impune, armados y equipados para cometer actos tan deplorables‖. Afirmó que el 

gobierno no podía ―permitir que este tipo de situaciones se repitan‖. Aseguró que la administración federal seguiría con 
su ―política de seguridad, bajo los principios de cooperación y corresponsabilidad con las autoridades estatales y 

municipales con el fin de contar con una solución institucional de largo plazo que permita la seguridad de todos los 
ciudadanos‖. Diecisiete meses después ocurriría otra historia increíble en una cárcel mexicana. La madrugada del 19 de 

febrero de 2012, en el penal de Apodaca, Nuevo León, los custodios permitirían que presos del cártel de Los Zetas se 

trasladaran al pabellón donde se encontraban los reos del cártel rival del Golfo. Mataron a 44. Durante los disturbios se 
escaparon 29 detenidos de Los Zetas, incluido un criminal de ―alta peligrosidad‖: Óscar Manuel, alias La Araña. Dos días 

después, el nuevo secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, atribuiría este otro escándalo carcelario a la ausencia de 
infraestructura adecuada. Diría que ―la violencia con la que las organizaciones criminales mantienen sus negocios en el 

interior de los centros penitenciarios‖ y prometería, una vez más, ―depurar y mantener controlados a los funcionarios de 

los centros de readaptación social‖. Palabras y más palabras… puras palabras.(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LOS CONSEJEROS del Instituto Federal Electoral, que preside Leonardo Valdés Zurita, se están tornando muy en serio el 

tema de la inseguridad en el país. Ellos tienen su centro de trabajo en el sur de la ciudad de México. Sin embargo, 

algunos han planteado a don Leonardo la necesidad de contar con automóvil blindado, nos comentan. El nuevo vehículo 
se sumará a la camioneta a la que tienen derecho. Los nueve consejeros han sido alertados de esta posibilidad, como 

parte del nuevo protocolo de seguridad con motivo de los comicios 2012, nos dicen. Por ahora, en el IFE no se ha dicho 
cuántos autos blindados se necesitan ni los costos y menos de dónde sacarán el dinero.  

LAS SEÑALES que vienen del cuartel general del aspirante presidencial de las izquierdas van en contra de la posibilidad 

de que Andrés Manuel López Obrador tenga una reunión con el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, para revisar 

los protocolos de seguridad en la campaña electoral. Manuel Camacho Solís, coordinador del DIA, explicó que el tema de 
la protección a los candidatos presidenciales va más allá de entrevistas con funcionarios calderonistas. Hay 

responsabilidades que el gobierno federal no puede hacer a un lado, independientemente de que ANILO asista o no a 
Bucareli.  

EL AGUERRIDO panista Javier Corral está de vuelta por los rumbos de San Lázaro, después de su participación en la 

contienda interna por una candidatura al Senado. Nos dicen que hubo varios fuegos, amigo y tricolor, para no dejarlo 

pasar, por los muchos intereses que tocó desde la tribuna de la Cámara de Diputados. Don Javier estuvo ayer en una 
reunión con el presidente de la mesa directiva, el perredista Guadalupe Acosta Naranjo, quien le dio la bienvenida a lo 

que resta del periodo de sesiones y la Legislatura.  
 

YA FUERA de tiempo, el priísta Emilio Gamboa Patrón provocó al doctor José Ángel Córdova Villalobos: "Se va a venir con 

nosotros". Ambos personajes coincidieron en un hotel de la ciudad de México. El ex secretario de Salud acudió a un 

desayuno con la as-pirante del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota. Don Emilio fue a una reunión con candidatos 
de su partido. De pronto se encontraron. "Venga con el equipo ganador, con el PRI", soltó Gamboa Patrón. Más adelante, 

el priísta comentó que Córdova es un gran mexicano y el PAN le pagó muy mal. "Él tiene las puertas abiertas...", remató. 
El doctor ya no dijo nada.  

EL PANAL pica en las redes sociales contra el documental ¡De panzazo!, de Carlos Loret de Mola y Juan Carlos Rulfo. La 

secretaria general del partido, Mónica Arriola, hija de la líder del magisterio Elba Esther Gordillo, promueve en su cuenta 

de Twitter varios documentos contra el material fílmico. En un mensaje envió una columna titulada "Examen a Carlos 
Loret", firmada por un profesor llamado J. David Parra M., quien cuestiona: "¿Qué le acredita a usted tratar el tema 

educativo con la ligereza que lo hace en un documental que se siembra en un momento estratégico en materia 
electoral?". La campaña seguirá, nos dicen. (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

PARA AQUELLOS que se preguntan por qué solapa tanto Felipe Calderón a Fernando Larrazabal, ahí les va un dato que 
puede servir para esclarecer las cosas. 

RESULTA QUE los votos de la pandilla que comanda Larrazabal fueron determinantes en la elaboración de la lista de 
senadores plurinominales del PAN. 

SEGÚN ESTO, con sufragios de los albiazules de Nuevo León se amarraron buenos lugares para las candidaturas que le 

importaban especialmente a Los Pinos como las de Gabriela Cuevas, Salvador Vega y la sobrina presidencial Mariana 

Gómez del Campo. 

Y PARA quedar bien con todos, también le echaron la mano a Josefina Vázquez Mota para que su colaboradora Dolores 
del Río fuera postulada en un buen lugar. 

A ESO hay que sumarle el cacicazgo que ejerce el alcalde de Monterrey sobre la estructura albiazul en su estado y su 
extraordinaria habilidad para estirar los recursos (como queso oaxaca) para financiar campañas propias y ajenas. 

TODO ESO EXPLICA, dicen, por qué el dirigente panista, Gustavo Madero, hace como que la virgen le habla ante las 

acusaciones de corrupción contra Larrazabal y las protestas por haberle regalado una diputación plurinominal. 

DADO QUE Gabriel -Who?- Quadri es un ilustre desconocido para el electorado, cualquiera podría pensar que está 

ansioso de tener reflectores. 

POR ESO sorprendió que el abanderado de Nueva Alianza dejara plantados a los integrantes de la Asociación Mexicana 

de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión Pública. 

LO MÁS RARO es que el propio Quadri había confirmado su participación en el foro al que sí acudieron el resto de los 

candidatos presidenciales. 

ANTE ESTO hay quienes creen que esa candidatura está tambaleándose. 

AL PARECER no cayó muy bien en el entorno de Elba Esther Gordillo que Quadri nomás no le atina a qué diablos 

responder cuando le preguntan sobre su relación con la profesora. 

Y SI A ESO se le suma que una de sus propuestas de campaña es que haya un sistema de evaluación educativa en el que 
no intervenga el SNTE... a ver si al ecologista no se le marchita antes de tiempo su sueño presidencial. 

NO LO TOMEN a mal, pero ahora sí los priistas se vieron como policías chinos: misteriosos... y muy despistados. 

RESULTA QUE, de última hora, cambiaron la sede del encuentro que sostendría Enrique Peña Nieto con varios candidatos 

tricolores. 

ORIGINALMENTE la cita era en el búnker de Insurgentes Norte y la movieron al Hotel María Isabel. 

EN LA CIRCULAR que enviaron, la instrucción era muy precisa: había que ser discretos. 

Que quien los llevara, los dejara en la puerta del hotel y se retirara de inmediato para evitar aglomeraciones que 

llamaran la atención. 

QUERÍAN ser discretos y así lo hicieron peeero... nadie tuvo el cuidado de averiguar que en ese hotel, a la misma hora, 
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había una reunión pública ¡con Josefina Vázquez Mota! 

ASÍ QUE si querían pasar desapercibidos, nomás no lo lograron. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Antorcha sigue y sigue…: Hace unas semanas la líder de la organización Antorcha Campesina en Hidalgo, Guadalupe 
Orona, mencionó a este diario en una entrevista para nuestro compañero Alejandro Reyes que no nos acordamos que en 

el sexenio pasado ellos eran perseguidos políticos. Según la dirigente social, del periodo de 2005 a 2011 en Hidalgo, 

fueron golpeados, reprimidos y desatendidos en regiones de la Huasteca como Tlanchinol y Huehuetla, así como en 
Pachuca y la zona metropolitana en donde buscaron asentarse claramente en predios irregulares bajo el cobijo de 

algunas autoridades. Me tocó presenciar muchas manifestaciones de Antorcha Campesina en Pachuca en donde 
clamaban por apoyos para indígenas de la Huasteca que se quejaban únicamente de la falta de atención social de 

alcaldes panistas. Sólo protestaban en contra del PAN. Para 2010 –año electoral en el estado- voltearon bandera y se 
dedicaron a golpear al ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong; algo que les dejó algunos réditos presupuestales, pero 

sobre todo la seguridad de haberse fortalecido como agrupación cercana a la cúpula gubernamental. Para 2011 su andar 

se redujo a presión en municipios que iban a cambiar de poderes y sobre todo en donde mayor presencia tienen; incluso 
a finales del último año se dedicaron a apoyar manifestaciones a nivel nacional con contingentes hidalguenses en Puebla 

(de donde son originarios), y en el Distrito federal, donde mantienen presión permanente a la Segob. Comenzando este 
año, al término de la administración municipal de Pachuca y tras la detención de la ex regidora y líder de la organización 

rival (por así decirlo), Edith Ibarra, los antorchistas intentaron aprovechar esta situación para recuperar espacios al 

norponiente de Pachuca, en donde mantienen asentamientos humanos para sus militantes. Ahí, en donde tienen su base 
de operaciones las tres organizaciones políticas y sociales que sirven a distintos intereses partidistas: Antorcha 

Campesina, UFIC y UNTA. Ayer, vecinos de dicha zona denunciaron haber sido desalojados por miembros de Antorcha, e 
incluso algunas mujeres identificadas con la UFIC comenzaron a despotricar en contra de Ibarra. La situación se pone 

cada vez más intensa a causa de la ríspida relación entre líderes de colonias y asentamientos, sin que exista alguna 
autoridad que busque intervenir. Se sabe que las tres organizaciones mantienen cierta relación a causa de sus peticiones 

con funcionarios de la Secretaría de Gobierno quienes se encargan de velar por el clima político y social del estado; sin 

embargo para esta situación en particular no se ha hecho nada, ni siquiera un intento para buscar solucionarlo, cuando 
en ellos está darle cauce y un final conforme a la ley. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Criterio-La Silla… Las apuestas de los peñistas Todo o nada. Esa parece ser la apuesta que hacen los integrantes 

del equipo de campaña de Enrique Peña Nieto al no acomodarse en las listas de candidatos plurinominales de su partido 
aprobadas ayer en Hidalgo. 

Ni Miguel Osorio, ni Luis Videgaray, ni Luis Vega Aguilar, por citar algunos nombres, están en las listas que habrían 

podido asegurarles una llegada tranquila al Congreso de la Unión. 

La apuesta, insisto, es arriesgada pero al mismo tiempo loable, pues habla de que el mexiquense tiene gente dispuesta a 

arriesgar su capital político en aras de un proyecto sexenal, y de que ninguno navegará en las aguas turbulentas de una 

campaña con un chaleco salvavidas a la mano. 

De acuerdo con el ex gobernador Miguel Osorio, la decisión fue tomada por los propios colaborares de Peña Nieto con el 

ánimo de dedicarse a la campaña al 100 por ciento. 

En lo personal me parece una decisión difícil, pero congruente en cualquier equipo de campaña. Nada más desalentador 
que un candidato a diputado o senador que, al mismo tiempo, trabaja en una campaña. Abstenerse de ser candidato 

manda una señal inequívoca a todos de que el compromiso es total. 

O ganamos todos, o perdemos todos. 

El gesto implica también que habrá reciprocidad en caso de que Peña Nieto llegue a Los Pinos. En ese caso entonces los 
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hombres y mujeres del ex gobernador mexiquense tendrían que asegurar un cargo a la altura de sus capacidades. 

De ser así, entonces Osorio Chong y otros hidalguenses estarían incluidos en el equipo de trabajo del presidente. 

(Manuel Baeza, página 17) 

Vía Libre-deslinde… 

PRI, el desdén: Ricardo Crespo Arroyo, no fue al único que se barajó para suceder en el Comité Directivo Estatal (CDE) 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a Omar Fayad Meneses, también se mencionó al ex secretario general y ex 

secretario de Agricultura David Hernández Madrid, sin embargo la balanza se inclinó por el ex secretario del 

ayuntamiento capitalino, en una señal del gobernador Francisco Olvera Ruiz de impulsar un cambio generacional que ya 
se observa en la estructura gubernamental. El nuevo dirigente priista cuenta con un doctorado, pero también ―talacha‖ 

política y partidista desde seccional hasta secretario de elecciones, durante la gestión de Jorge Rojo, interesante 
combinación, que se mezcla con ser del grupo en el poder y relación directa con el jefe político del priismo hidalguense, 

todo aderezado con la estrategia observada en las postulaciones de candidatos a diputados federales y senadores de 

incluir a todas las corrientes posibles. Así llegan Carlos Muñiz y Juan de Dios Pontigo, a las secretarías de organización y 
elecciones, uno plenamente identificado con Omar Fayad y el otro con la diputada federal Carolina Viggiano Austria, a 

quienes se les reconoce capacidad como operadores, aunque con dos estilos totalmente opuestos, lo que se asegura es 
factor para que hagan un buen equipo, lo que algunos personajes no están convencidos del todo. Uno de ellos, el 

coordinador de la bancada priista en el Congreso Local, Ramón Ramírez, quien no asistió a la toma de protesta de Crespo 
Arroyo; otras ausencias notables fueron, el candidato a diputado federal por Actopan, Víctor Velasco Orozco y la 

secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado y virtual candidata de representación proporcional, pero de ellos se 

asegura, justificaron oportunamente su inasistencia. El desdén al nuevo dirigente priista, a simple vista no es una buena 
señal, porque muestra hacia la militancia desacuerdos, que no son malos porque pueden alimentar el debate interno; 

pero no se ve bien, porque se puede entender con indisciplina o rebeldía hacía la decisión de la jefatura política, cuando 
el priismo lo que requiere es caminar con unidad a enfrentar las elecciones del 1 de julio. (Alberto Witvrum, página 

de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

El nuevo rostro del viejo PRI: No son, ciertamente, unos jovencitos, pero sí representan a una nueva generación de 

políticos que alcanzan espacios de relevante importancia en el panorama político estatal, aunque sin desprenderse del 
sello de su respectiva cuadra. Así, al nuevo presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, se le vincula con el Grupo La Joya, que encabeza don Darío Pérez González, y 
es la representación en el tricolor del ―primer priista‖ en Hidalgo, el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Carlos Muñiz tiene 

su cordón umbilical adherido al candidato a senador Omar Fayad Meneses y de sus lados malos se le reconoce 
prepotente, soberbio, autoritario y simulador. Su lado bueno, dicen sus promotores, es que es un tipo inteligente y 

defendió a capa y espada la causa tricolor cuando fue regidor en el ayuntamiento de Pachuca. Juan de Dios Pontigo 

Loyola, proviene de la cuadra de la diputada federal Carolina Viggiano Austria y aunque ha tenido responsabilidades 
profesionales en el Tribunal Superior de Justicia (TSJ), ha operado diversas tareas para su partido, siempre atendiendo 

principalmente las indicaciones de la esposa del gobernador de Coahuila, Rubén Moreira Valdés. Patricia Marcela 
González Valencia, con el sello Osorio Chong. Pero no son los únicos y nuevos rostros del PRI, que se quiere renovar, 

antes aparecieron en la escena Bernardo Arista, presidente del comité municipal del PRI en Pachuca; el alcalde de la 

capital del estado, Eleazar García Sánchez. Todos ellos están llamados a cumplir lo que en su propaganda política 
pregona el partido más añejo del país: ―el nuevo rostro del viejo PRI‖. Concedámosles, pues, el beneficio de la duda y 

veamos si tienen los arrestos para convertirse en la nueva clase política, con un nuevo rostro, ideas renovadas y, sobre 
todo, sin la soberbia y la simulación que tanto daño le ha causado. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Táctica y Estrategia… 

Las fichas del PAN: La ―unidad‖, ese concepto que se gestó en las entrañas del priismo hace tantos años para bautizar 
los tiempos en los que irónicamente el precepto escaseaba, se ha apoderado del PAN. Un verdadero vodevil el que 

Gustavo Madero destapó con los nombres de candidatos plurinominales. El líder nacional del blanquiazul no calcula que 
salvando a unos cuantos, dándoles chamba y fuero, alejará a una buena cantidad de panistas el día de la elección. Dos 

ejemplos claros: el doctor José Ángel Córdova Villalobos era, probablemente, el funcionario mejor evaluado del gabinete 
de Felipe Calderón. Su papel de ―médico de la nación‖ en los tiempos de la epidemia de influenza catapultó su imagen, 
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amén de un operador mediático de primera línea en la oficina de comunicación de la Secretaría de Salud. Córdova buscó 

ser gobernador de Guanajuato. Si el presidente no lo alentó, al menos no cortó sus aspiraciones. El ―torton‖ del Yunque, 

conducido por el gobernador Juan Manuel Oliva, le pasó encima. El senado parecía la opción ―b‖ del ex secretario, hasta 
que el CEN del PAN lo colocó en el lugar 23 de la lista nacional; una burla, considerando que jamás accederá a un escaño 

en esa posición. Así como el PAN castigó a Córdova, el mejor funcionario de Calderón, premió a Fernando Larrazábal con 
el lugar 1 de la lista plurinominal a la Cámara de Diputados por Nuevo León. Para más señas, es el alcalde regiomontano 

que no sabía de los negocios de su hermano Jonás -el vendedor de quesos de Oaxaca más prolífico de la historia- en los 

casinos regiomontanos; el trágico Casino Royale entre ellos. El impune alcalde de Monterrey no sólo se mantuvo en el 
cargo, aferrado de dos alfileres: el PAN y Los Pinos; logró ser candidato y no necesitará hacer campaña para sentarse en 

una curul el próximo año. ¡Tan preocupados por Peña Nieto y tan desocupados los panistas de la conflagración interna 
que generaron! El CEN no supo jugar fichas, las hizo plurinominales. (José Luis Antón, página 04) 

El Reloj-La hora en punto: Los fraudes de la UFIC, historia que continúa Araceli Mendoza y Virginia Torres, 

fueron designadas como "depositarias" del control, que alguna vez Edith Ibarra, lideresa de la Unión de la Fuerza 
Indígena y Campesina (UFIC), ejerció sobre los habitantes de las colonias llamadas Faraona y Crisol. La encomienda y el 

"podercilio" que les había sido conferido les duro poco, pues la tarde del pasado martes, fueron expulsadas del sitio 
donde vivían por unos 500 habitantes de la 20 de Noviembre, ante la indignación por el fraude del que fueron objeto. La 

decisión de los colonos, pesó no sólo sobre Virginia y Araceli, pues lo mismo ocurrió con Aurelio González Pérez, 

"flamante" regidor del PRD en el cabildo de Pachuca, que fue obligado por los enardecidos habitantes del lugar, a que 
abandonara de una vez y para siempre la colonia 20 de Noviembre. Todo parece indicar, que tras la caída de Ibarra, el 

"jugoso" negocio de unos cuantos llegó a su fin, no sin antes, dejar como saldo a unas 2 mil familias que pagaron un 
predio por el que nunca les dieron escrituras. Los barrios Crisol, Faraona, Venecia, Sierra Bonita, Europa, Media Luna, 

Condesa y Abril. Tienen un rostro distintivo, es el de una "ciudad perdida". Ahí, donde priva la falta de servicios, unas dos 
mil familias fueron objeto no sólo de fraude, sino de intimidaciones y amenazas por parte de gente ligada a Edith Ibarra y 

al regidor Aurelio González. Hubo quienes firmaron con los líderes perredistas, un contrato de compraventa de pre-dios, 

en cantidades que oscilaban entre los 60 mil y los 200 mil pesos, el común de-nominador, es que las tierras fueron 
ocupadas por la UF1C, tal y como lo hacen en otros lugares del estado. Mediante amenazas, no sólo obligaban a los 

colonos, en su totalidad de condición vulnerable, a afiliarse a esa agrupación, sino que les hicieron creer que todo, 
absolutamente todo estaba en regla. El primer desalojo legal, fue ene! predio denominado como Abril, se sabe, que la 

misma suerte, podrían correr quienes viven en tres barrios más. Y pese a la suerte de las personas defraudadas, hay 

quienes pretenden median-te engaños, establecer un nuevo control sobre la gen-te engañada. Se trata de las dirigencia 
de la UNTA, que "amablemente" se ofreció para supuestamente, defender los intereses de las personas afectadas. Y sin 

embargo, las mismas prácticas fraudulentas siguen; se sabe que en Omitlán, ejidatarios preparan una acción para 
defenderse de Guadalupe Ordaz y su hija, la di-putada Sandra, quienes han movilizado a algunas personas, para 

apoderarse de zonas boscosas en esta región de la montaña. ¿Será que las autoridades puedan hacer algo, antes de que 

ocurra lo mismo que en la 20 de Noviembre?     (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que ayer quedó bien definida la baraja plurinominal del PRI para el Senado y la Cámara de Diputados, en donde por el 
estado fueron designados Jesús Murillo Karam y Nuvia Mayorga Delgado en los primeros puestos de la lista 

nacional, además de David Hernández Madrid y Palmira Venero. Estos dos últimos podrían entrar a San Lázaro 
únicamente si se obtiene el triunfo en las elecciones presidenciales para el partido tricolor.  

:Que a quienes se les vio muy movidos ayer en el Consejo Político Nacional del PRI es al ex secretario de Obras 
de Hidalgo, Cuauhtémoc Ochoa, quien fue bien recibido por los hidalguenses y no se diga del ex gobernador de la 

entidad, Miguel Osorio, quien es gente muy cercana a Enrique Peña Nieto y quien también fue recibido de la mejor 
manera por los nuevos priistas hidalguenses. 

:Que quien ahora sí está haciendo de las suyas es la líder de Antorcha Campesina, Guadalupe Orona, de quien 
dicen, está siendo influida por algunas fuerzas oscuras para generar peleas entre los integrantes de la UFIC, a cambio 

de terrenos en zonas irregulares de Pachuca y encima de todo, para que demanden por fraude a la aspirante a diputada 
federal, Edith Ibarra.  

A ver si no resulta que los predios donde están asentados los antorchistas también fueron tomados de manera ilegal, 
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porque sino a Guadalupe Orona le saldría el tiro por la culata.  

:Que quien ya tiene preparada una sorpresa para los habitantes es el edil de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, a quien 
se le ocurrió hacer reformas al reglamento de Tránsito, pero lo malo es que dicen que se pasó de la raya en algunos 

puntos, como el de la multa mínima que será de 500 pesos.  

Si de por sí la población ya lo trae en salsa, con esta nueva medida el alcalde panista terminará por echarse de enemigos 

a los habitantes del Mezquital. 

Las perlas 

―Para mi, el poder estudiar a nivel superior, es un orgullo y un privilegio que desafortunadamente no había sido posible 
hasta ahora. Y soy originario de la ciudad de México, trabajaba en una empresa de autotransportes‖ 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Estudiante de Administración, preso en el Cereso de Pachuca, sobre su situación. 

―Gente de Antorcha Campesina con algunas gentes de colonias de la UFIC fueron a desalojar a las compañeras 
presidentas de colonias, ese es el hecho. La gente está en su legítimo derecho de estar donde quieren‖ 

Jorge Andrés Yanez 

Regidor del PRD en Pachuca, sobre la pelea con los integrantes de Antorcha Campesina 

En la elección de las listas aplicamos una regla general pareja, no tiene dedicatoria para nadie, de que ningún ex 
gobernador reciente estaría en las listas plurinominales, Como nunca el PRI tiene grandes expectativas‖ 

Pedro Joaquín Coldwell 

Líder nacional del PRI, ayer durante el Consejo Político Nacional en Pachuca. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  
 

que no hubo sorpresas: Nuvia Mayorga y Jesús Murillo se colocaron en muy buenas posiciones en la lista de 
candidatos a diputados plurinominales del PRI por la quinta circunscripción. Jesús Murillo es el primer lugar de la lista, 

algo ―normal‖ para un político quien, además de ser senador, hasta hace poco era el secretario general del CEN del PRI. 

Experiencia legislativa tiene el ex gobernador hidalguense, lo que garantiza un buen trabajo en la Cámara. 

que el caso de Nuvia Mayorga es similar, pues si bien la todavía titular de Finanzas no tiene experiencia como 

legisladora, nadie puede negar que es toda una experta en el manejo de las finanzas públicas, algo que será de utilidad 

para la bancada federal del tricolor en la próxima legislatura. 

que David Hernández Madrid, ex titular de Agricultura en el estado y el tercer hidalguense en la lista, se quedó un 

poco atrás en las posiciones, aunque su inclusión sería parte de las negociaciones del priismo estatal. 

que en la lista al Senado aparece Carlos Romero Deschamps, quien ya representó una vez a Hidalgo en la Cámara. El 

líder del sindicato de trabajadores petroleros está ubicado en la séptima posición, lo que prácticamente le asegura un 
escaño por seis años en el nuevo edificio de la avenida Reforma, de la Ciudad de México. 
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que algo que llamó la atención en las listas plurinominales fue la ausencia de personajes del equipo de Enrique Peña 

Nieto. El asunto se tocó en la rueda de prensa donde se anunció el resultado de la reunión priista y correspondió a 

Miguel Osorio Chong responder que los cercanos al mexiquense decidieron no participar como candidatos para 
dedicarse de tiempo completo a la campaña, lo cual demostraría una de dos cosas: la confianza que tienen en el triunfo o 

el gran compromiso que tiene con él. 

que Francisco Olvera Ruiz, en su calidad de miembro del Consejo Político Nacional del PRI, fue el anfitrión de sus 
compañeros de partido. A Olvera se le vio muy sonriente y conversador con el dirigente nacional del tricolor, Pedro 

Joaquín Coldwell, personaje que también mantuvo una sonrisa a lo largo de la sesión. 

que ayer se dio a conocer por parte de la dirigencia nacional del Revolucionario Institucional, y del equipo de campaña 
de Enrique Peña Nieto, que el diputado federal Jorge Romero Romero fue designado coordinador estatal de la 

campaña presidencial en Hidalgo. 

que en la colonia 20 de Noviembre, en Pachuca, se respira un clima tenso por el conflicto entre dos organizaciones 
sociales: UFIC, de Isidro Pedraza y Alejandro Hernández Ballina, y Antorcha Campesina, de Guadalupe Orona 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Y dónde quedó la lanita? ¿Buscamos los portafolios? (redacción, primera plana) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Que existe enojo en el Imperio Tuzo por la apertura del Real Sport, el nuevo club deportivo que fuera inaugurado hace 

unos días a un costado de la Central de Autobuses, simple no les gusta la competencia y esto afectó a uno de sus 

negocios, Sport City, porque muchos socios ya emigraron y otro están prefiriendo el nuevo concepto, que resulta más 
familiar. 

Al Tango 

Resulta que las instalaciones del Sport City, son buenas y quienes gustan del acondicionamiento físico lo reconocen, pero 
el servicio es malo, después de dos años los socios se siguen quejando del área de regaderas y vapor, un tiempo hubo 

servicio de tintorería y luego la cancelaron, bueno un día estuvo a punto de suceder un accidente cuando la puerta de 
vidrio de acceso a las regaderas se vino abajo. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Luz E. Sánchez: La directora general del DIFH, con el fiel compromiso de brindar certeza a los sectores 
vulnerables en la entidad, focaliza esfuerzos para estar al tanto de que las acciones fomentadas en los municipios 

concuerden con los lineamientos fijados a escala estatal. La intención de unificar criterios es para apuntalar la visión de 
corresponsabilidad que promueve el órgano de asistencia social.  

Abajo-Rodolfo Palma: Aunque es poco el tiempo que el delegado del INAH lleva en la entidad, empiezan algunas 

quejas entre los habitantes. Recientemente en la ciudad de Tulancingo hubo un acto que incomodó a quienes viven cerca 

de Luis Ponce, entre 1° de Mayo y Libertad, porque una construcción antigua – ubicada entre esas calles- fue derribada, 
sin que hubiera presencia de la dependencia federal.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MAL 

El precandidato del PAN a diputado federal por el principio de representación proporcional, Erick Marte, 

dejó claro que su asesora política es la “Chimoltrufia”, porque “como dice una cosa dice la otra”. Primero, el 
panista atacó a Xóchitl Gálvez públicamente y la acusó de tratar de controlar el proceso interno de selección, vino el 

regaño al novel aspirante y de inmediato rectificó y hasta ofreció disculpas. Los panistas saben lo que hacen, pero es una 
lástima que jóvenes con escasa preparación y sí muy oportunistas estén en posibilidad de ser representantes de la 

sociedad. Y luego nos preguntamos ¿porqué estamos tan mal? 

ESTRUCTURAS 

En Pachuca las estructuras priistas cierran filas y, a pesar de las diferencias, poco a poco avanzan los 

acuerdos. Hace unos días hubo varias reuniones con seccionales de la capital hidalguense, afines al Revolucionario 

Institucional, en donde surgieron señalamientos en torno a su candidata Mirna Hernández, a quien le reclamaron mayor 
atención a todos los sectores y no sólo al rubro de las mujeres. 

DISCRECIÓN 

No hace mucho reiniciaron los trabajos de construcción de la Torre Bicentenario en el Poder Legislativo. Las obras 
estuvieron detenidas aproximadamente un año y ahora son retomadas con la promesa de que estarán concluidas en 

diciembre próximo. 

RECUERDOS 

Ayer tomó posesión como nuevo presidente de la Comisión de Honor y Justicia de la Asociación de 

Ingenieros de México Raúl González Apaolaza. En el evento se esperaba la presencia del presidente del 

PRI nacional, Pedro Joaquín Coldwell, y del líder de la CNOP, Emilio Gamboa. A muchos llama la atención esta 
situación, ya que el ex secretario de Educación en el estado de Hidalgo fue relacionado con el equipo de trabajo del 

candidato al gobierno del DF por el PRD, Miguel Ángel Mancera. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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